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本报讯 （记者余建文 通讯员
徐华良 袁盈波）“ 放 鱼 喽 ！” 昨
日，奉化区农业农村局开展渔业资
源 增 殖 放 流 活 动 ， 将 120 万 尾 鲫
鱼、鲤鱼鱼苗放流到河湖、水库。

据介绍，这批鱼苗是从外地采
购来的，之前已在尚田一家养殖基
地暂养了一个半月，以适应当地环
境。鱼苗平均体长 3 厘米，状态良
好，活性高。当天，区农业农村局
渔业部门人员利用滑布，将这批鱼
苗放流到滕头景区月亮湖和横山水
库中。

据奉化区农业农村局相关负责
人介绍，奉化山区多、河流多，放
流淡水鱼苗，有助于内陆渔业资源
恢复，帮助净化水质，让湖泊、水
库“活” 起 来 ， 再 现 水 清 鱼 跃 景

象。两年之后，这些鱼苗可达到商
品鱼的规格， 供 游 人 垂 钓 ， 对 水
环境保护、发展乡村休闲旅游很有
益处。

又讯 （记 者何峰 通 讯 员陈
莹 卢成伟） 前天下午，镇海区开
展人工增殖放流淡水鱼活动。在镇
海区农业农村局组织下，10 多位党
风行风监督员在箭港湖放流了 110
万尾白鲢、花鲢、鲫鱼鱼苗。

“此次放流针对性地补充镇海内
河流域的鱼种，实现优胜劣汰，改
善镇海天然水域的鱼类种群结构，
增加渔业资源总量。”镇海区农业农
村局相关负责人说。

据了解，经过多年的内河流域
增殖放流，镇海区水生生物得到补
充，水域环境得到改善。

奉化120万尾鱼苗放流河湖水库
镇海增殖放流110万尾淡水鱼苗
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本报记者

作为“生命通道”，消防通
道被堵已成为一个老大难的问
题，陷入屡治屡堵的“怪圈”。
昨天上午，记者随同市消防救援
支队再次前往各地暗访消防通道
堵塞问题，发现情况依然不乐
观，但也有“亮点”——错时及
潮汐式停车，缓解停车难；物业
管得好，问题少一半。

这次暗访共有四站，前两站
分别是海曙的后河小区和尹江岸
二村。作为典型的老小区，两地
的情况很相似——先天不足，停
车难问题突出。记者获悉，后河
小区目前有居民近 1350 户，汽
车五六 百 辆 ， 但 划 线 的 停 车 位
只 有 384 个 ， 且 周 边 有 学 校 、
地铁站、邮政大厦，“借停”车

辆多，实际停车需求远超数据。
而尹江岸二村的情况更为严重，
内部道路老旧，停车往往“见缝
插针”。

采访中记者了解到，后河小
区经过整改后，消防通道口的隔
离设施已到位，小区也安排了一
定的力量进行巡逻，白天这里的
道路较为畅通，当夜间停车量超
过极限时，消防通道还会出现
堵塞；尹江岸二村为开放式小
区，停车不收费导致外来车辆众
多，雪上加霜的后果就是消防通
道经常被堵。

“后河小区之前的情况也不
好，我们出具了整改方案，现在
情况有所好转，但仍存在盲点。
我们建议小区严控外来车辆，同
时夜间尽可能通过错时及潮汐式
停车来进行分流，避免小区停车

超饱和。还有夜间巡逻排查力度
一定要加强，发现堵塞行为立即
处置。”消防检查人员说，尹江
岸二村的情况更复杂，目前正在
转为收费停车模式，现阶段建议
物业加强巡查，通过实际行动赢
得居民的认可。

随后的两站是鄞州的华东城
和沧海名苑小区。

华东城是一个拥有写字楼、
电子元件市场及公寓楼的综合
体，登记在册的业主车辆超过
1000 辆 ， 但 停 车 位 只 有 700 多
个。这里的消防通道畅通情况可
以说是四个点中最好的，很大
的 原 因 与 物 业 的 给 力 管 理 有
关。“我们有 16 名保安，平均年
龄 45 岁，实行片区专人值守制。
只要在自己的责任区内发现车辆
违 停 ， 立 即 电 话 通 知 车 主 挪

车。如果当事人拒不听从，会
采取拍照等方式，将情况反映
到业主群，起到警示作用。”华
东城物业负责人告诉记者，他们
的成功还与错时停车、潮汐式停
车有一定关系。

沧海名苑小区前期整改较到
位，目前实 行 潮 汐 式 停 车 ， 物
业管理人员盯得也紧，所以内
部道路较为通畅，但还是存在
业主占用消防通道晒被子的现
象 。 小 区 物 业 负 责 人 告 诉 记
者：“我们把内部道路管好了，
但小区外的消防通道总 有 车 辆
占 用 。 我 和 车 主 沟 通 过，也多
次报警，但罚完款后过段时间又
是老样子，很无奈⋯⋯”他希望

“内外”联手，探索一套可行的
机制，解决消防通道从里到外
被堵塞的问题。

再探消防通道堵塞问题——

打通“生命通道”物业要给力

徐剑锋

据 6 月 8
日 《 宁 波 日
报》 报道，一

个多月前，宁波日报报网曾曝光
消防通道被堵塞问题，有关部门
进行了整改。上周末，记者连续
两天暗访发现，情况仍不容乐
观，消防通道被堵现象出现反
弹，在一些停车困难的老旧小区
尤为突出。

消防通道是生命通道，这是
众人皆知的常识。尽管 《消防
法》第28条早有“任何单位、个
人不得占用、堵塞、封闭疏散通

道、安全出口、消防通道”的规
定，即便“血的教训”就在眼
前，但消防通道“此路不通”的
现象屡见不鲜。说到底，是车主
缺乏对生命基本的敬畏与尊重，
以及习惯性的“法不责众”思想
在作祟。

对妨碍消防车通行的违法行
为，依照 《消防法》 的规定，责
令其改正，责任单位将处5000元
以上 5 万元以下的罚款；对个人

则将处以警告或者 500 元以下的
罚款。可当下最大的问题，恰恰
出在执法不严上，再加上处罚的
覆盖面不足，就难以对占道行为
形成足够的法律警示。

缺乏常识，自然难有共识；
没有威慑，也就难成信仰。消防
通道“此路不通”难题，最终亟
须用法治方式破解——既要“有
法可依”，更要“有法必依”。如
果能切实找到并固定好违法占道

的证据，并加以严格的惩治，就
能确立一种“占道必罚”的心理
预期。也只有形成了这种预期
后，才能树立人们对于法律的敬
畏，无论是有形还是无形的生命
通道就会“内化于心中，外化于
自觉”。

一 句 话 ， 管 好 “ 生 命 通
道”，不能太温柔了。

（欢迎投稿，来稿请发民生
邮箱1871684667@qq.com）

管好“生命通道”，不能太温柔

本报讯 （记者王晓峰 通讯
员陆明光 周瑾）“肩负崇高的使
命，我们一路向前，再大的风雨
挑战，也无惧困难艰险⋯⋯”昨
天下午，随着 《铁马逐风——交
警 铁 骑 之 歌》 响 起 ， 由 市 文 明
办、市公安局联合举办的公安交
警铁骑网格化勤务暨文明交通志
愿服务行动正式启动。来自全市
各地交警部门的 12 支铁骑分队代
表受旗。

交警铁骑，是对交警摩托车
勤 务 的 形 象 表 述 ， 指 交 通 民 警

（辅警） 驾驶警用摩托车，编组实
施路面巡逻、执法管理、警情接
处、服务群众、应急处突的勤务
模式。早在 2017 年，市公安局交
通警察局就组建了首批交警铁骑
队伍。近 90 名“骑士”身着统一
的防护服，配上帅气的大功率警
用摩托车，在鄞州及海曙率先亮
相，成为当时甬城街头一道亮丽
的风景线。

这些年来，铁骑队伍不负众
望，凭借“灵巧”和“快速”的
特点，在疏堵保畅、打击各类交
通违法行为，以及快速处置各类
交通事故和突发事件上发挥了积
极作用。

“目前江北交警大队有铁骑 30
多人，鄞州及海曙各有 40 多人，
他们承担了大量的工作，一直在
为文明交通保驾护航。”市交警局
相关负责人告诉记者，目前我市
各区县 （市） 都组建了交警铁骑

队伍，但人数不一，建制及编制
也各不相同。为了形成合力，更
好地推进文明交通创建，他们特
意举行这场仪式，成立 12 支铁骑
分队，要求每队人数不少于 40 人。

据了解，自 5 月 19 日全力创

建全国文明城市“六连冠”动员
大会召开以来，市交警局立即进
入“战时状态”，最大限度将警力
投向路面，积极推进文明交通共
建共治。截至目前，市六区共查
处行人闯红灯、未走人行横道交

通违法行为 761 起；查处非机动
车闯红灯 2469 起、逆向行驶 4.75
万起、骑快车道 5243 起、电动自
行车未戴头盔 3.29 万起；查处机
动车斑马线未礼让 2202 起、车窗
抛物 6 起。

为文明交通保驾护航

全市12支交警铁骑分队成立

本报讯（钟海雄 邱韵） 6 月
5 日，编号为“16711”的网友在
中国宁波网民生 e 点通群众留言
板发帖反映：鄞州姜山镇上张村
汾 家 漕 桥 下 垃 圾 成 堆 ， 无 人 清
理。昨天，记者前往现场发现，
网友反映垃圾堆积的位置位于上
张村汾家漕甬台温高速桥下。

当天，网友拍摄图片位置的
垃圾已经过清理，没有堆积如山
的情况，但是地面上依然残留着
快餐盒、塑料袋、木板、破布料
等不少垃圾，还有几摊发黑的臭

水。该垃圾堆积点附近，记者发
现 了 一 块 写 着 “ 此 地 禁 止 倒 垃
圾 ， 违 者 罚 款 500 元 —2000 元 ”
的警示牌。

在相邻的一座高速桥下，垃
圾堆积的情况更为严重。记者沿
着 高 速 桥 走 了 几 百 米 ， 沿 途 一
堆 接 着 一 堆 的 垃 圾 、 杂 物 连 绵
不断。

姜山镇汾家漕高速桥下的垃
圾来自哪里？该处卫生死角何时
能得到清理？记者将继续关注。

发现身边不文明，请您继续
通过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

姜山汾家漕高速桥下垃圾成堆

交警铁骑代表在成立仪式上宣誓。 （严龙 陆明光 摄）

在桥下，垃圾连绵不断。 （邱韵 摄）

本报讯 （记 者王岚 通 讯 员
宣文） 日前，市市场监管局依法对
涉嫌构成非法买卖 CE 认证证书的
浙江某检测认证有限公司立案，这
已是第 4 个被立案调查的中介公司。

为严厉打击涉及防疫用品的认
证违法违规行为，提升认证实施有
效性，助力宁波企业高质量复工复
产，今年 4 月起，市市场监管局在
全市范围内开展了口罩、防护服等
防疫用品领域认证活动专项整治。
经过前期排查与情况梳理，发现我
市企业获得的 CE 认证证书绝大多
数由意大利、波兰、英国等欧盟 CE
官方授权机构发放。

“排查期间，我们发现个别企业
正在使用的 CE 认证证书为无效证
书，说明为这些企业办理相关业务

的中介认证服务机构可能存在非法
买卖证书等违法违规行为。”宁波市
市场监管综合行政执法队相关负责
人表示。

随后，执法人员集中力量，对
全市与 CE 认证密切相关的 14 家中
介认证服务机构开展重点检查。浙
江某检测认证有限公司被发现今年
3 月与外省某科技有限公司签订了
一份 CE 合作服务协议，声称可为
其申领到波兰 ICR 认证公司的 CE
认证证书 （证书产品为 KN95 防护
口罩），并收取了 2.5 万元的评定服
务费。经查，该认证公司提供的是
无效 CE 认证证书。

据悉，目前市场监管部门已与
宁波海关建立了协作机制，共同规
范防疫物资出口。

防护口罩CE证书还能买？
我市连查4起买卖CE认证证书违法行为

本报讯 （记者何峰 通讯员韩
林雍 袁晓君） 不在规定地点投放
生 活 垃 圾 ， 个 人 会 受 到 处 罚 。 昨
日，镇海庄市街道锦绣曙光小区一
住户因为乱丢垃圾，被镇海区综合
行政执法局庄市中队立案查处。

当天上午，执法队员在巡查时
发现，锦绣曙光小区 76 幢的绿化带
边上，有人扔了一袋用厨余垃圾袋
装的生活垃圾。随后，社区和物业
工作人员对该厨余垃圾袋上的二维
码进行扫描，同时执法队员调取小
区路口监控，很快锁定了当事人。

随 后 ， 执 法 队 员 联 系 到 当 事
人 ， 要 求 他 来 中 队 接 受 调 查 和 处

理。执法队员根据 《城市生活垃圾
管理办法》，对其进行立案处罚并罚
款。“当时赶着去上班，就把垃圾随
手丢了，没想到后果这么严重。”当
事人表示，今后一定将垃圾投放至
指定点位。

当得知有人因为乱丢垃圾被处
罚 后 ， 小 区 里 的 居 民 对 此 表 示 支
持。据悉，根据 《城市生活垃圾管
理办法》 相关条款，对随意倾倒、
抛 撒 或 者 堆 放 城 市 生 活 垃 圾 的 个
人，最高可处 200 元的罚款。

“处罚不是最终目的，我们希望
通过严格执法，督促市民养成良好
习惯。”中队负责人表示。

镇海：“二维码+监控”
揪出小区乱丢垃圾者

本报讯 （记者董小芳 通讯员
李伟萍 陈越）“以后，我一定不会
轻易将涉财信息透露给别人。谢谢
检察官给我一个改过自新的机会。”
近日，大学生李某在收到宁海检察
院不起诉决定书后，当场向检察官
表达感激之情。

2019 年 4 月 22 日，李某的同学
马某找到他，说是朋友要汇一笔钱
过来，询问可否借李某微信收款码
一用，帮忙转一下。因为是同学，
李某二话不说便将自己的微信收款
码给了马某。

第二天，李某微信账号收到人
民币汇款 2.65 万元，虽然当时也对
钱的来源怀疑了一下，但碍于同学
情面，李某并没有多问，按照马某
所说，将钱分为 1.6 万元和 1.05 万元
两笔，分别转至马某和另一名同学
冯某的微信账号上。

随后，公安机关在办理一起诈
骗案中，发现了李某的犯罪事实，

真相也慢慢浮出水面。
原来，诈骗团伙成员之一的黎

某发现，生活中不少通过各类贷款
APP 借钱的人，在还款前会先在网
上搜索客服电话咨询。觉得“有机
可乘”的黎某等人，便在 2018 年 12
月至 2019 年 5 月，通过在百度、微
信公众号等媒介上发布各类虚假的
客服电话，引客户上钩，让其还款
至自己提供的微信、支付宝、银行
卡账号，从而达到诈骗的目的。马
某正是黎某的下线之一。

2019 年 11 月 18 日，公安机关将
案件移送宁海检察院。考虑到李某犯
罪情节较轻，系初犯，又是一名在校
大学生，经过综合考量，宁海检察院
依法对李某作出相对不起诉决定。

“平时我们会碰到朋友请托提供
微信收款码，抑或是通过贷款平台
借 款 还 款 ， 这 个 时 候 一 定 要 小
心！”检察官提醒，一是不轻易将
涉财信息告诉他人； 二 是当 明 知
或 怀 疑 财 物 系 他 人 犯 罪 所 得 及 其
产 生 的 收 益 时 ， 必 须 及 时告知司
法部门；三是选择正规贷款平台，
不轻信在非官方网站发布的贷款联
系方式。

帮同学转个账 不料摊上“大事”


